

26. März 2020

Liebe Mitglieder der Deutschen Thomas Mann-Gesellschaft,

heute erhalten Sie diesen Sonderbrief mit einem herzlichen Gruß aus Lübeck.

In diesen außergewöhnlichen Zeiten ist es mir ein besonderes Anliegen, Sie einzubinden in die Überlegungen, wie wir als literarische Gesellschaft mit den Auswirkungen der Corona-Pandemie umgehen werden.

Zuallererst geht ein großer Dank an diejenigen unter unseren Mitgliedern, die im Gesundheitswesen und in vielen anderen Berufen dafür sorgen, dass die Versorgung in Deutschland weiterhin gut funktioniert. Unsere Gedanken gehen dabei auch an unsere Mitglieder in Ländern wie Italien, Iran und die USA. Wir hoffen, dass Sie alle gut durch diese Zeit kommen.

Mein Dank gilt dann allen, die ihre sozialen Kontakte ganz erheblich einschränken, um die Ausbreitung des Virus zu verlangsamen. Dies ist keine einfache Aufgabe und erfordert von uns Allen Gelassenheit und gute Nerven.

Ihre Liebe zur Literatur mag Ihnen helfen, die zusätzlichen frei verfügbaren Stunden sinnvoll zu füllen: Endlich mehr Zeit zu lesen! Und auch: Endlich Werke von Thomas Mann wieder lesen! Ich habe, angeregt durch mehrere Artikel in den Feuilletons, gerade den *Tod in Venedig* wiedergelesen. Es hat mich beeindruckt, wie genau und in die Seele blickend Thomas Mann beschreibt, was eine Epidemie mit den Menschen „macht“. Wie das Zusammenleben durch solch ein Ereignis verändert wird.

Auf unserer Website www.thomas-mann-gesellschaft.de haben wir jetzt zahlreiche Online-Angebote zusammengestellt, die Ihnen Anregungen und neue Impulse für die Auseinander-



Deutsche Thomas Mann-Gesellschaft Sitz Lübeck e.V.

Buddenbrookhaus Mengstraße 4, 23552 Lübeck Telefon: 0451 / 58086-13 Fax: 0451 / 58086-20
info@thomas-mann-gesellschaft.de www.thomas-mann-gesellschaft.de

Präsident: Prof. Dr. Hans Wißkirchen

Vizepräsidenten: Prof. Dr. Andreas Blödorn, Prof. Dr. Elisabeth Galvan, Prof. Dr. Friedhelm Marx

Schatzmeister: Michael Haukohl Schriftführer: Dr. Holger Pils

Deutsche Bank AG IBAN: DE10 2307 0700 0880 2449 00 BIC: DEUTDE33

Amtsgericht Lübeck Registernummer VR 871 HL FA HL StNr. 22 290 7445 3

setzung mit Thomas Mann bieten können. Kennen Sie selbst weitere Online-Fundstücke, die Sie Mitgliedern empfehlen möchten? Dann schicken Sie einen Hinweis per E-Mail an unsere Geschäftsführerin Daniela Martin (daniela.martin@thomas-mann-gesellschaft.de), die die Website ständig aktualisiert.

Ab Mitte April finden Sie auf unserer Website zudem viele vorbereitende Informationen für die Herbsttagung „Das Exil als geistige Lebensform. Thomas Mann 1933-1955“ vom 25. bis 27. September 2020 in Frankfurt am Main. Wie unsere Kooperationspartner, das Deutsche Exilarchiv 1933-1945 und das Frankfurter Goethe-Haus, gehen wir derzeit davon aus, dass die Tagung stattfinden kann.

Wir werden Sie voraussichtlich Mitte Juni über eine endgültige Entscheidung und gegebenenfalls über die Alternativen informieren – natürlich ebenfalls mit einem Schreiben an alle Mitglieder.

Für die kommenden Wochen wünsche ich Ihnen viel Gesundheit und viel Geduld. Allen unseren Mitgliedern, die in häusliche Quarantäne gehen müssen, sende ich einen aufmunternden Gruß. Und allen Mitgliedern, die deutlich spürbar, ja vielleicht sogar schwer am Coronavirus erkranken, wünsche ich von Herzen gute Besserung.

In diesem Sinne verbleibe ich für heute
mit besten Grüßen



Hans Wißkirchen
Präsident